



## MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE  
MUÑOZ

# México exento de aranceles, faltan vehículos, aluminio y acero: Marcelo

México y Canadá quedaron exentos de los aranceles del presidente Donald Trump, informó el titular de Economía, Marcelo Ebrard, quien precisó que se obtuvo un arancel en general de cero por ciento, que el Tratado de Libre Comercio se mantiene, pero reconoció que los vehículos terminados se quedan con 25%, por lo que la meta todavía es lograr mejores condiciones en ese rubro, lo mismo que con acero y aluminio, y ese tema se verá en los próximos 40 días.

\*Se admita o no, la llegada de Donald Trump a la presidencia de los Estados Unidos ha puesto a trabajar México en tareas que se debieron haber hecho hace años. Desde su primer mandato, el magnate neoyorkino amenazó a la administración de Andrés Manuel López Obrador con aplicar aranceles si su gobierno no detenía la ola migrante, y desde entonces la Guardia Nacional la ha hecho de patrulla fronteriza sin costo para los estadounidenses. Las amenazas de Trump han resultado efectivas contra narcotraficantes de alto rango en la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque ese esfuerzo no pa-

rece ser suficiente para el bravucón del barrio que siempre querrá más y más. Por lo pronto para los mexicanos es una buena noticia saber que más allá del paquete de 29 capos extraditados el pasado mes de febrero, los órganos de seguridad han comenzado a encontrar laboratorios de fentanilo que "no existían" hace menos de un año, como el mega laboratorio descubierto el mes pasado por la Marina en la sierra de Zacatecas, cuya superficie era de casi 7 veces el zócalo de la Ciudad de México, donde fueron incautadas 27 toneladas de metanfetamina y un potencial de producción de millones de dosis de la droga. Hace una semana, el 27 de marzo en Ensenada autoridades federales realizan un operativo conjunto y aseguraron alrededor de 8 millones de litros de hidrocarburo presuntamente robado, 19 tractocamiones, 46 remolques cisterna, 100 contenedores de combustible, 2 remolques tipo oficina y demás equipo de trasvase y acarreo en una enorme propiedad a pie de carretera arrendada por el ex senador morenista Gerardo Novelo Osuna. Este fin de semana un buque tanque con 10 millones de litros de diésel fue decomisado en Tampico donde además fueron asegurados 192 contenedores, 29 tractoca-



miones Armas y vehículos. La presión del jefe de la Casa Blanca logró apenas hace 48 horas un nuevo golpe con el decomiso de 21 propiedades -algunas a todo lujo- de los hermanos José Alfredo y Johnny Hurtado Olascoaga, "El Fresa" y "El Pez", cabecillas de La Familia Michoacana y quienes son desde hace años la autoridad que decide sobre vidas y haciendas en Amatepec, Luvianos, Tejupilco, Temascalapa, Sultepec y Tlatlaya, al sur del Estado de México, límites con Guerrero y Michoacán. Y en esa ruta de ordenar lo que se debe hacer aquí, la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, dijo en entrevista con Fox News que vino a Palacio Nacional a pedir a la presidenta Sheinbaum medidas que "le encantaría ver al presidente Donald Trump", como el refuerzo de la frontera de México con Guatemala y el intercambio de datos biométricos de migrantes y viajeros con las autoridades fronterizas estadounidenses. Irónicamente, queriendo proteger su país y a los suyos, la varita mágica de mister Trump está haciendo más por México que varios de nuestros ex presidentes.

#### **RAPIDITAS:**

> ~El apestado le dicen ahora a Miguel Ángel Yunes Márquez, quien después de dar su voto a Morena para aprobar la Reforma Judicial a cambio de impunidad por el expediente en su contra por fraude procesal, uso de documentación falsa y daño al erario en Veracruz, fue expulsado junto con su padre del blanquiazul en septiembre del año pasado, pero ahora tampoco lo quieren en las filas de la franquicia guinda, a pesar del show de su afiliación con todo y foto junto a Adán Augusto y Fernández Noroña, en el senado. Re-

sulta que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, y la propia dirigente de la franquicia propiedad del ex presidente López Obrador, Luisa María Alcalde, descubrieron que el veracruzano "mantiene una militancia activa en el Partido Acción Nacional". Como quien dice, Yunes Márquez que de traidor no lo bajan en las benditas redes sociales, se quedó como el perro de las dos tortas...

> -De ser Los Alegres del Barranco pasaron a ser los Tristes del Despeñadero los 4 integrantes del grupo sinaloense que tuvo la puntada de proyectar en una mega pantalla la imagen de Nemesio Oseguera durante su interpretación del tema "El del Palenque", dedicado precisamente a Oseguera Cervantes, en el concierto de narcocorridos que se llevó a cabo en el auditorio de la U de G en Zapopan. Conocidos por interpretar temas dedicados a personajes como El Mencho, El Chapo y otros jefes del narco, los Alegres fueron sancionados por Estados Unidos que les canceló su visa de turistas y de trabajo. A la familia podrán llevarla a ver a Mickey Mouse en películas, pero tener que cancelar exitosas presentaciones ante los paisanos en tierras del Tío Sam, si duele al bolsillo.

> -Se complican las cosas para Andrea Chávez en su obsesión por gobernar Chihuahua. En la radio y a nivel nacional reconoció que las ambulancias con las que promueve su imagen en su estado natal son donadas, una semana después cambió su versión y dijo que eran convenios con la iniciativa privada, lo que en ambos casos son delitos electorales. El PAN ya la denunció penalmente, en Palacio no la quieren para 2027 como candidata por el estado más grande del país y ya se lo hicieron saber a su mecenas en el senado.